



Fueron rechazados diversos ataques con importantes quebrantos para el enemigo

Juventud que no puede pactar

por DIONISIO RIDRUEJO

La indignidad tremenda de la vida española, su terrible agonía tuvo un colmo. Y en este colmo se abre a la luz nuestra generación—de los 20, de los 30 años.—Las otras generaciones habían alicortado su ardor—el de cuando fueron jóvenes— porque aún entonces se podía vivir a la sombra de un simulacro de orden, de una apariencia de institución. Nuestra generación no salió a la calle, nació en la calle. Se encontró sin hogar, sin Patria y sin misión.

Las generaciones anteriores fueron— aunque no lo parezca— conservadoras, porque aún tenían que conservar. La nuestra no tenía nada que perder. Esto de no tener nada que perder había sido frecuentemente para los que todo lo habían perdido un medio de disculpa. Pero esta juventud no podía entregarse a tal vileza. Nacida—sin culpa—en una trágica situación de desagravio, sin nada que defender, pero con ardor a fuerza de angustia, tuvo que buscar su tierra y su razón de lucha de algún modo y se partió en dos arriesgadas mitades: ambas ardientes, ofensivas, revolucionarias.

De las dos juventudes una—proletariado de ciudad—se esclavizó bajo unos mitos rencorosos y se des-

entendió de lo más puro y original de su propia sangre. Se declaró no libre, sino bastarda. Renegó de su herencia—herencia por lengua y por traicionada en los padres, hermosísima—. Hoy se bate del otro lado y no tiene para salvarse otro camino que el de la generosidad de la otra juventud—de la nuestra—que a última hora la salvará reintegrándola—con dolor, con muerte— a la maternidad común.

La otra vertiente juvenil, la auténtica, la de ESPAÑA, la nuestra—campesinos y estudiantes—tomó

el camino recto: desdeñó el suicidio y el aburguesamiento y—no hay más formas de vida—se hizo milicia y declaró la guerra.

Porque esta juventud se vio a la intemperie, es por lo que entendió su destino. Y con valor de futuro supo—es la única manera eficaz y viva—amar su historia y entenderla. Es decir, entender el propio ser original y darle brazos con armas, alas con rumbo, pies sin cansancio.

Y porque se vio sola, desatendida de sus lazos

(Continúa en la página 6)

En las Navas del Marqués trataron de iniciar ayer los rojos un ataque, de madrugada, a nuestras posiciones

Lo que cuentan unos evadidos de Madrid

Frente de Madrid.—La calma que desde hace algunos días domina en todos estos frentes, tiene a última hora una leve alaración por las Navas del Marqués. El enemigo, bien entrada ya la noche, comenzó a disparar morteros y granadas frente a las avanzadillas nacionales que protegen la estación del ferrocarril del mencionado pueblo. Mas por lo sucedido se ve que el enemigo no pretendía otra cosa que cruzar el

magnífico silencio de la noche en la sierra.

Nuestros soldados dispararon algunos proyectiles y no pudo transcurrir mucho tiempo para que la tranquilidad se restableciera.

A la madrugada, el tiroteo había ya mucho tiempo que había terminado; en las pequeñas operaciones de limpieza llevadas a cabo por éste y demás sectores de Guadarrama se han hecho algunos prisioneros y han logrado llegar a nuestras filas varios milicianos evadidos del campo rojo. Estos han aportado nuevos datos sobre el desastre que el enemigo ha sufrido en sus fracasados ataques contra las líneas de Robledo de Chavela, Alto del León, Baisan y La Cranja. Ha manifestado que la aviación roja estuvo bastante torpe en su bombardeo, hasta el punto de equivocadamente dejó caer buena cantidad de proyectiles contra las propias fuerzas rojas, entre las que causó un verdadero desastre. Hubo compañías que quedaron completamente deshechas, pues sólo pudieron salvarse de la catástrofe tres o cuatro hombres.

En el frente de Madrid, hoy ha actuado intensamente nuestra artillería, que estuvo cañoneando durante largo tiempo algunos puntos militares de los alrededores de la capital. El enemigo estuvo anodado todo el día, no hizo otra cosa que disparar algún que otro mortero por la carretera de La Coruña y por el Jarama, donde también las ametralladoras funcionaban de vez en cuando.

En las Carabanchales, Leganés y demás parte central del frente de Madrid, por el contrario, ha habido calma absoluta. El mal tiempo en Vizcaya domina y repercute aquí, prolongando necesariamente la inactividad de nuestro Ejército.

Cuentan asimismo los evadidos que en la retaguardia las disensiones entre las organizaciones sindicales abundan y agravan cada día con más intensidad; confirman, por otra parte, cuanto se sabe ya acerca de la escasez de víveres en Madrid y la deficiente alimentación que se da a los soldados y milicianos extranjeros en los frentes de la Sierra, pues éstos no disponen de otra carne que la de mulo y asno.

Un sacrificio más que Dios Nuestro Señor nos pide, una cruz más sobre el largo camino de la redención de España, otra herida en el corazón de todos, el general Mola ha muerto al servicio de España.

Terminada su oración fúnebre, desfilaron en silencio el numeroso público, que llenaba la iglesia.

FRENTE DE VIZCAYA

Una niebla espesísima ha impedido toda acción de guerra

Amorabieta.—Otro día de niebla; por lo tanto, otro día de forzosa tranquilidad; Dios ha querido enviarnos esta prueba, porque prueba es la inmovilidad a que tienen que estar sometidos nuestros soldados, por el mal tiempo. Hoy ha sido un día de calma absoluta en uno y otro bando.

En mi visita diaria por el extensísimo sector del frente de Vizcaya, no he encontrado nada hoy que me hable de la guerra, ni siquiera en Amorabieta, donde los rojos quieren acabar

con los paredones ennegrecidos que dejaron en su huida; ha habido cañoneo. Sólo en las avanzadillas de este pueblo se oyó el tableteo de las ametralladoras, sin más finalidad que la de dar señales de vida; nuestros soldados, a pesar de todo, están siempre dispuestos a rechazar cualquier ataque que el enemigo intente, aprovechándose de la niebla.

Precisamente anoche, los rojos intentaron llevar a cabo un ataque a la Peña de Lema, cuando más espesa era la niebla. Algunos contingentes se aproximaron a nuestras posiciones, pero dada la voz de alerta, comenzaron a funcionar las ametralladoras y fusiles, desistiendo de su empeño los rojos. A las diez y media, la calma estaba restablecida, y el enemigo

se dedicaba a retirar sus bajas.

La escasa actividad del contraataque de anoche, prueba el quebranto que el enemigo sufrió el sábado. La Peña de Lema, por su importancia estratégica, venía siendo el blanco de la infancia por los impetuosos ataques de la semana pasada, pero la lección del sábado fue durísima para que la puedan olvidar pronto.

La calma sólo se ha interrumpido levemente anoche; el enemigo aún no ha podido rehacerse. El ataque, que así puede llamarse, llevado a cabo ayer, no pasó de una fugaz incursión que ha demostrado al enemigo que nuestras fuerzas no desisten cuando hay que defender las posiciones conquistadas.—LOGOS.

Bajo la presidencia del Generalísimo e ilustres Generales se celebran en Salamanca los funerales por el General Mola

Salamanca entera ha rendido un tributo a la gloria del general Mola, asistiendo a los solemnes funerales que se han celebrado en la iglesia de San Esteban.

Presidían en el estrado de la epístola, y en representación del Generalísimo, el ayudante del Caudillo, teniente coronel Díaz Varela; el almirante de la Armada, Juan Cervera; general jefe del Aire, Alfredo Kindelán; el general jefe del Estado Mayor, Martín Moreno; el jefe del Gabinete Diplomático y del Protocolo, Gambrovi; comandante de la plaza, general Gómez Álvarez; el secretario general de Relaciones Exteriores, Muguiro; los representantes del Estado Mayor del Cuartel general y los miembros del Secretariado general de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Había también otras presiden-

cias, una compuesta por el Ayuntamiento de Salamanca en pleno y otras autoridades representativas de la población y la provincia.

La amplia nave de la iglesia estaba adornada por grandes paños negros cruzados por banderas españolas en el crucero. El catafalco, cubierto también por la bandera, y sobre él una gran pancarta donde se lee: "General Emilio Mola Vidal: ¡Presente!". Prendida del catafalco, la Cruz Laureada de San Fernando. A los dos lados daban escelta miembros de F. E. T. de las J. O. N. S.

Ofició en la misa el prior de los Dominicos, Cándido Mijangos. El profesor de Historia de la Filosofía del Colegio de San Esteban, P. Dominico Guillermo Luis Fraile, pronunció la oración fúnebre. Comenzó su oración con estas pa-

Visado por la Censura

Infinidad de telegramas de condolencia por la muerte del general Mola

Los despachos enviados por Hitler y Mussolini al Generalísimo con dicho motivo

Continúan recibiendo a millones en el cuartel General del Generalísimo telegramas de pésame por la muerte del General Mola, que expresan el dolor del mundo ante la gran pérdida de la España Nacional. El Duce se ha dirigido al Caudillo en los siguientes términos: "Expreso mi más sentida condolencia por pérdida valeroso General Mola, cuyo nombre quedará indisolublemente vinculado a la gran obra de la reconstrucción Nacional de España.—Mussolini".

El telegrama de Hitler, dice así: "En la dolorosa pérdida sufrida por la España Nacional, con la muerte del General Mola, toma parte la Nación Alemana. Ruegole reciba expresión sincera de mi condolencia. En la historia de la lucha por la liberación de España, el nombre del General Mola será preferentemente venerado. Adolfo Hitler." Entre los telegramas recibidos de Francia, figura uno

muy cordial del general Lavigne, en el que hace mención al aprecio y estima que el mariscal Franchet de Espérey.

Se han recibido telegramas, además, de la familia real española, del Barón Von Neurath, Doctor Goebels, Von Blomberg, Goerin. Conde Ciano, Farinacci. Presidente del Consejo de Ministros de Albania, de todas las colectividades, españoles de todos los países del mundo y de numerosas personalidades inglesas que han viajado por la España Nacional.

Todas las Naciones de Hispano-América, han enviado también cordiales expresiones de sentimiento, así como de Portugal han llegado infinidad de telegramas.

Boletín

Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 8 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya, Santander y León.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—El enemigo, siguiendo su costumbre, ha intentado recuperar en la noche pasada una de las posiciones conquistadas el día anterior por nuestras tropas, siendo rechazado y destruyéndose las fuerzas, ocupándose 52 muertos, 32 fusiles y numerosas municiones.

Ejército del Centro

Frente de Aragón y Soria. Tiroteos y cañoneos.

Frente de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Ligeros tiroteos; sin novedades dignas de mención.

Salamanca 8 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Continúa en España el duelo por la muerte del General

El entierro del General Mola no puede pasar de actual, porque es perenne actualidad histórica la que merece el preclaro nombre del Gran Soldado, ni podía el duelo de España limitarse simplemente al conmovedor acompañamiento, que una vez efectuada la inhumación en el cementerio de Pamplona, hubo de disolverse, como es natural. El duelo se prolonga a través de los días y aún se reproduce y vuelve a hacerse visible en esa patética escena de que nos dan noticias, informaciones de Pamplona; aludimos al piadoso homenaje que acaban de rendir ante el nicho que guarda provisionalmente los restos del General Mola los elementos que se sintieron por razón de sus servicios más afectos a la gloriosa figura. Los Requetés que formaban su escolta, su Secretario, sus policías personales, los amigos que le sirvieron de enlace en la preparación de la Cruzada, algunos caracterizados miembros de F. E. T. y de las Jons, amigos y colaboradores en suma del malogrado General.

El rosario y el responso que se rezaron, términos de suprema emoción por el lugar, por el recogimiento y por el fervor, por cierto, que se abre el ancho camino que era de esperar la iniciativa en virtud de la cual, los restos del General Mola serán trasladados al lugar que oportunamente se designe, para adecuado emplazamiento de un mausoleo, que brinde a la memoria de Mola plena consagración monumental, lugar que, en vista del ofrecimiento formulado por el Obispo de Pamplona, será probablemente la Catedral de la capital de Navarra, cuyas naves llenas de resonancia religiosa, histórica y legendaria, darán adecuado y perdurable asilo al despojo mortal del Caudillo, que ofreciera su vida a Dios y a la Patria; esta Patria que precisamente bajo el cielo pamplonés tiene uno de sus más significados santuarios.

LA VIDA EN LA CAPITAL



Al glorioso General Moscardó se le impondrá la Laureada al pie mismo del monumento vivo de las ruinas de su Alcázar

Se aplazan para fecha indeterminada los funerales por el alma del heroico General Mola
La becerrada benéfica del domingo en Talavera

MARTES

Sol, agua y optimismo

La implacable tenacidad del sol de estío en ésta, aún primavera, ha oprimido en mañana la vida de la ciudad presionando su normal actividad e imprimiéndole la obligada pereza que la caligine parece disolver en las venas.

Luego ha llovido, pero con esa lluvia tormentosa acompañada de relámpagos y truenos que en el día pacífico parecen un remedo de los pasados días de guerra, con su estruendo continuado y sus chispas aparatosas que producen descargas en los temperamentos nerviosos de fácil excitación.

Con la lluvia viene después un poco fresco. Se refrescan las calles, pero no los cuerpos ni las cosas; parece como si con la tormenta el calor hubiera experimentado una concentración que le hace más untuoso y molesto.

Esto, claro está, lo perciben los mogigatos poco acostumbrados a los rigores que exige nuestra campaña y los temperamentos un tanto enfermizos o espíritus de café y casino.

Sin embargo, en la calle, la sensación es otra. Una juventud sacrificada y heroica las recorren, húmedas sus camisetas, que se negocen sobre los brazos tostados por el sol y alivias las frentes por las

que chorrean lágrimas de lluvia, de esa lluvia que no puede molestarlos, porque el cielo la envía como una bendición a los campos; y al rojar por las nieblas, destiladas en lágrimas, el pelo desgreñado, bordean las barbas que dibujan sonrisas viriles de hombres de la guerra.

La vida es un poco aburrida. Toledo es así; en su austeridad sencilla de ciudad castellana, sabe sufrir heroicamente, pero no sabe llorar ni reír. Tiene un alma callada y misteriosa, que sólo se da entera en el instante solemne en que la Patria se la pide, pero después tiene algo de mujer de mármol que atrae, que sugiere, pero que al ser incomprendida, aburre.

Un grupo de falangistas y otro de legionarios se han dado cuenta de ello y cantan y ríen comunicando a la ciudad el optimismo de su juventud.

Y así, en el lento discurrir de la tarde lluviosa, la dulce nostalgia de la canción gallega se une a la viril expresión de la jota riojana, y apunta de vez en cuando la maza de Castilla y el alma de Andalucía, mientras la lluvia, límpida e incansable, marca sobre el pavimento de la calle el ritmo acelerado de su furia satisfecha.

TOROS

La corrida del domingo en Talavera

A beneficio de "Auxilio de Invierno" y de los "Flechas" de la localidad, tuvo lugar el pasado domingo, día 6, una becerrada en la plaza de toros de Talavera de la Reina.

El cartel era formidable: seis becerras de buena lámina para seis matadores de calidad, de valor y crédito, porque si no, no serían legionarios y falangistas.

Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., resultó un éxito de organización y público.

Honraron el acto con su presencia el excelentísimo señor comandante militar de la plaza, comandante Planas, y numerosas autoridades militares y locales. También asistió el jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., José Conde.

El cartel, como ya dejamos esbozado, era estupendo: un legionario, Francisco Torres "Chico de Castellón", y cinco falangistas, Antonio Blázquez, Eusebio Pedraza, Sebastián Cuesta, Francisco González y José Muñoz, fueron los diestros. Un sobresaliente de espada, también legionario, Francisco Barroso "El Rondeño".

Banderilleros Carlos Carrellán (Morcinto), Francisco Medina (Gafitas), Ignacio María (El Largo), legionarios, y Ricardo Pedraza, Carlos Vázquez, Ángel Ortega, Daniel Gómez, Venancio Ibáñez, Rogelio Martínez, Bartolomé González, Genaro Marriodo, Leopoldo López, José Escobar, Isidro García, Francisco Morales, Félix Pedraza y Tomás Fernández falangistas.

Ni que decir tiene que a la hora de empezar la corrida la plaza estaba abarrotada de gente.

Francisco Torres se lució en su brillante actuación y los otros matadores estuvieron también a tono con su compañero.

Los banderilleros cumplieron. La Banda de música de la gloriosa Legión amenizó el espectáculo con el singular acierto y el selecto repertorio con que siempre supo hacerlo.

Presidieron la corrida un nutrido grupo de preciosidades talaveranas, que gustaron tanto como el

espectáculo, con haber estado éste formidable.

Apartir del magnífico resultado económico, hubo extraordinaria animación en los sorteos benéficos verificados durante el festival y se hicieron, además, varios importantes donativos para la gran obra "Auxilio de Invierno".

Se suspenden los funerales por el General Mola

No pudiendo, por necesidades de servicio, asistir la Autoridad Militar a los Funerales que habían de celebrarse hoy miércoles en la Santa Iglesia Catedral, por el alma del invicto General Mola, quedan éstos suspendidos; y en tiempo oportuno se indicará la fecha en que han de celebrarse. Toledo, a 8 de junio de 1937.

Carnicería de GREGORIO GARCIA
Martín Gamero, 20 - TOLEDO

Cartelera

HOY
CINE MODERNO

5,30 y 7,30 TARDE y 10,30 NOCHE

Hollywood conquistado

James Dum y Pat Paterson

F. E. T. de las J. O. N. S.

Legión Nacional de "Flechas"

Esta Delegación Provincial de Flechas, atenta siempre a los problemas que afectan a la educación moral, intelectual, religiosa y física de los niños encuadrados en nuestras Milicias Infantiles, ha creído oportuno la creación del Campamento de Verano de Flecha en un lugar seguro y alejado del frente de guerra entre los pinares de Amorox.

Como la vida dura de campaña militar que se les impondrá exige condiciones físicas adecuadas, es por lo que no admitimos a este Campamento niños menores de once años ni los que por desgracia sufran enfermedades.

El próximo año, con más tiempo y facultades, se organizarán grandes Campamentos, a los que podrán asistir toda clase de niños, incluso los enfermos, que tendrán el suyo especial y en distinto lugar de los demás.

Por este motivo, te envío la presente circular, a fin de que conozcas cuántos niños tienes asignados a tu localidad, y que estés en relación directa con el número de afiliados.

CONDICIONES

Primera. Cada niño pagará, por una sola vez, 40 pesetas, y 2,25 pesetas por día, lo que supone por cada niño en los dos meses de Campamento 135 pesetas.

Total por cada niño, 175 pesetas.

Segunda. Llevará cada uno: Una manta de lana, a poder ser blanca.

Un uniforme completo de flecha, con zapatos o botas (bien propio o prestado, no pudiendo quien no lleve uniforme).

Un cepillo de dientes.

Dos toallas de felpa, blancas.

Un paño de coina.

Dos servilletas pequeñas, blancas.

Un calzón corto blanco de algodón.

Bicarbonato o pasta dentífrica.

Dos pastillas de jabón para la cara.

Dos trozos de jabón para lavar la ropa.

Dos pares de botas-zapatillas blancas de campo.

Todo lo demás que se necesita lo adquiere la Jefatura Provincial, quedando afecto al Departamento Provincial de Intendencia de Flechas.

Tercera. Los jefes locales de Flechas enviarán urgentísimamente la relación con nombres, apellidos, número local, edad y talla de los flechas que propongan, los cuales serán los más inteligentes de los niños afiliados en cada localidad, que mejor comportamiento hayan tenido que más disciplina hayan demostrado, y que hayan cumplido mejor con sus deberes falangistas.

Cuarta. Los jefes locales de Flechas, teniendo presente que por cada niño asignado debe enviar urgentemente 175 pesetas, recabará del Ayuntamiento de la localidad, vecinos pudiente, fuerzas del Ejército, etc., y demás Secciones de Falange, su ayuda en metálico, remitiendo su importe total, sin descuento alguno, a esta Delegación Provincial de Flechas. Si encontrara tales inconvenientes que no pudiera recaudar el total, impondrá que se necesite, lo comunicará urgentemente, especificando cuanto ha recaudado, bien entendido que se consignará como gestión poco lucida y mal dirigida la de aquellos jefes que no obtengan la cantidad que se les exige.

Podrán disponer en la cantidad que juzquen necesaria de los fondos de los Flechas.

El dinero sobrante que hubiere de la recaudación lo remitiréis en concepto de donativo a la Provincial.

El número de niños asignados a esa localidad es el de...

Para cualquier duda, consultar con esta Delegación.

Toledo, 5 de junio de 1937.—El delegado provincial de Flechas, José Quiroga.

Camarada jefe local de Flechas de...

ORDEN

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a la Primera, Segunda y Tercera Centuria que no estén disfrutando el permiso oficial dado por esta Jefatura Local de Milicias, se presenten mañana completamente uniformados en el Cuartel de Milicias de San Juan, a las ocho y media de la mañana, para asistir a los funerales del invicto General Mola.

Toledo, 8 de junio de 1937.—Visto Bueno, P. O., El Jefe local de Milicias, Daniel Domingo.—El Jefe de Tercio, Adolfo Soto Arjona.

"Por el Imperio hacia Dios"

ARRIBA ESPAÑA!

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los "Flechas", que las horas de oficinas serán, a partir de mañana 9, de diez a doce de la mañana y de cuatro a ocho de la tarde.

El Jefe de Tercio, Adolfo Soto Arjona.—Visto Bueno: El Jefe local de Milicias, P. O., Daniel Domingo.

Telegrama del General Moscardó a Toledo por medio de su alcalde

Se nos facilita la siguiente interesantísima nota que ya es conocida por gran parte de nuestros lectores y ahora con igual entusiasmo que antes reproducimos:

La ciudad de Toledo ha pedido al Generalísimo que la imposición de la Cruz Laureada de San Fernando al heroico General Moscardó lo sea en las ruinas gloriosas del Alcázar. El Generalísimo ha accedido a esta hermosa propuesta y el General Moscardó ha dirigido al alcalde de Toledo el siguiente telegrama.

"Orgulloso de que nuestro Generalísimo acceda a que Laureada me sea impuesta en gloriosas ruinas nuestro Alcázar le ruego transmita a esa miérra población con mi agradecimiento mi más cariñoso saludo."

Diputación Provincial

DESPACHO DE ACUERDOS

El Sr. Secretario recibió a los informadores por ausencia del Señor Presidente. Por la presidencia, nos dijo el señor Becker, se han despachado los asuntos que en últimas sesiones le fueron encomendados.

Como ya conocen nuestros lectores, se trata del examen de la posibilidad de unas obras en el Hospital de Dementes y de la revisión de varias facturas, por adquisición de objetos y enseres, para el Palacio de la Diputación.

EL SR. ADMINISTRADOR DE REUNIDOS SE REINCORPORA A SU PUESTO

Conforme a lo acordado en las últimas sesiones, desde el día primero de este mes se reintegró a su cargo de Administrador de los Establecimientos Reunidos, D. Benigno Sánchez de las Heras.

De igual forma, el que desempeña este cargo en su ausencia, funcionario de la Corporación, D. Jesús Alonso, ha vuelto a su puesto en el Negociado correspondiente, después de llevar a cabo en el anterior una acertadísima gestión.

GOBIERNO CIVIL

El Sr. Gobernador, por medio de la prensa, invita al vecindario de Toledo a los funerales por el alma del heroico general Mola tendrán lugar en la mañana de hoy

Al ser recibidos los informadores por el Sr. Gobernador, nos manifestó que esperaba que a los funerales que han de celebrarse hoy, miércoles, a las diez y media de la mañana, en la Catedral, por el alma del heroico General Mola, asistiría todo el vecindario, que por estas líneas queda invitado.

RASGO LAUDABLE DE DOS CHOFERES PATRIOTAS

Esta mañana, los chófers José Luis Martínez y Miguel Lucas Coloma han hecho entrega en este Gobierno de sus haberes de mes y medio de sueldo, que asciende a 607 pesetas del primero y 621 pesetas del segundo. Excuso decirles a ustedes, agregó el señor Cirujano, que el rasgo de estos modestos obreros es digno de ensalzar y dar a la publicidad.

LO QUE POR EL SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES HA RECAUDADO LA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE TABACOS DE TOLEDO EN EL MES DE MAYO

Quiero que hagan ustedes constar que la recaudación del impuesto del Subsidio pro-combatientes, durante el mes de mayo, obtenida por la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta capital y las subalternas de la provincia, ha ascendido a la suma de 106.739,15 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: Toledo, 48.000; Almorox, 2.234,50; Illescas, 8.980,25; Puebla de Montalbán, 2.400; Puente del Arzobispo, 2.400; Talavera de la Reina, 18.690,75; Torrijos, 4.000; Navalcarnero, 14.033,65; y Gatafe, 6.000.

Se hace público para general conocimiento y satisfacción de todos aquellos que ofrecen su aportación a esta gran obra benéfica.

Café "Nueva España"

MARCELINO GARCIA
NAVALCARNERO

Recuperación de botellas vacías de Oxígeno, Acetileno y Aire

AVISO A LOS CONSUMIDORES

Autorizados por el Sr. Coronel Jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de Oxígeno, Acetileno y Aire, que tengan botellas vacías, procedentes de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid, y los documentos respectivos de envío se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A.,

Carretera de Madrid.—Valladolid.

Sociedad Castellana de Oxígeno,

Apartado núm. 153.—Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida Autoridad

Undécimo año de la revolución nacional portuguesa

En la última semana de mayo, Portugal ha sentido vibrar con la máxima intensidad su ancestral patriotismo y ha tenido la satisfacción de verse defendido por sí mismo en sus más caros sentimientos: independencia, creencias, propiedad, vida y tradiciones. Puede afirmarse que el aniversario del 28 de mayo celebrado este año ha sido constituido por la exhibición de sus fuerzas voluntarias: la "Juventud Portuguesa" y la "Legión".

De todos los puntos del país llegaron a Lisboa legionarios para la gran parada del día 28. En este día, en una tarde límpida y primaveral, doce mil "voluntarios del orden", uniformados, encuadrados militarmente, obedientes a disciplina, con sus banderas, tercios de cornetas, sus músicas y su oficialidad, desfilaron gallardos, marciales, impecables, por la "Avenida da Liberdade", saludando militarmente al Jefe del Estado, ante la tribuna del Gobierno, Cuerpo Diplomático y Altas personalidades civiles y militares, entre las ovaciones, vitores y aclamaciones del incontable público que llenaba las avenidas y lugares de pasaje.

La aviación, volando bajo, siguió la marcha de los marciales, protegiendo a los defensores del Estado nuevo.

La "Legión" formó un verdadero cuerpo de Ejército con sus servicios motorizados, su brigada naval, sus cuadros de ingeniería, sus aviadores y cuerpo de oficiales y jefes.

Tarde de viril entusiasmo. Relucían al sol las bayonetas, redoblaban los tambores, sonaban las marchas guerreras, llenaban los aires las voces de alegría, de entusiasmo, de saludo a los que desfilaron serios, con el aplomo de viejos militares.

Antes que la "Legión", desfiló por el mismo camino, gallarda, marcial y en impecable formación militar la "Juventud Portuguesa" compuesta por muchachos de siete a dieciocho años, uniformados, con sus banderas y trompetas, unos miles, vitoreados, aclamados, mimados por el pueblo portugués como simiente nueva del Nuevo Portugal. Y el día 29 tuvo lugar su consagración en la Plaza del Comercio en una parada emocionante de más de cinco mil ante los jefes del Estado y del Gobierno.

La fuerza de Portugal es una realidad indiscutible.

Y para agregar a la fuerza que mantiene la tradición, la vistosa, variada y rica reserva que Portugal posee, el domingo, en el Campo, 28 de mayo, se exhibió un original cortejo folclórico que fué una nota de color y de vitalidad.

Pasaron ante los mil espectadores los trajes regionales portugueses, sus tipos, populares, sus costumbres, sus bailes, sus cantos en una confusión abigarrada de colores, demostrando la riqueza, la variedad, lo inagotable del folclor nacional.

Y por toda parte alegría, animación, orden y fe en los destinos de este pueblo admirable.

El Dr. Oliveira Salazar, al recibir los saludos de los directores de la "Legión", dijo las frases justas y precisas que se siguen:

"Que yo agradezcoles en nombre del Gobierno, y podría decir en nombre del país, los servicios que habéis prestado a este organismo (Legión). Nació en el momento propio: antes, hubiera sido quizá pronto; después, podría ser demasiado tarde.

Me es grato ver cómo fue posible, en pocos meses y merced al trabajo de todos, conseguir el brillante desfile de ayer. Pero ante todo, debe registrarse la revolución moral operada en todo el país por la "Legión Portuguesa".

Veraneo

en Arenas de San Pedro

(AVILA)

Arriendo dos casas, derecho cocina, cuatro y seis camas, precios módicos; tratar: Alejandro Buitrago, en dicha población

La Marquesina

Chafos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2

TOLEDO

Fábrica de anisados

JULIO BORKAJO

Plaza del Salvador, núm. 1

TALAVERA DE LA REINA

	PESETAS
Anís «Talavera», caja 12 litros	72'00
Idem, id., arroba	65'00
Idem, Cazalla, 52 grados	45'00
Idem, id., 46 grados	40'00
Anisados, desde	24'00

Las cajas de Ahorro

Se ha reunido en Burgos la Comisión Ejecutiva de la Confederación Española de Cajas de Ahorro que, desde el primer momento, se adhirió al movimiento salvador, realizando las Cajas una labor patriótica del mayor interés.

La Comisión acordó intensificar los trabajos benéficos sociales de las Cajas y el apoyo al sostenimiento del crédito público, felicitándose de que el pequeño ahorro pruebe su confianza absoluta al movimiento nacional, como lo acredita el aumento en los saldos de imposiciones correspondientes a 1936 y a lo que va del presente año.

Se acordó celebrar en Burgos en la primera quincena de julio próximo la Asamblea General de 1937, a la que ha ofrecido asistir y prestar su apoyo el Presidente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado. Concurrirán a la misma todas las Cajas de la zona liberada.

Se acordó, asimismo, publicar una revista, órgano de la Confederación, que solemnice, dando publicidad periódica a cuanto interese el ahorro español, el primer año triunfal de la España Nacional.

Se ratificó el acuerdo de ofrecer la ayuda de las Cajas a la Junta Nacional Antituberculosa, ya que las Instituciones beneficiarias vienen de antiguo sosteniendo obras modelo de asistencia antituberculosa (Sanatorios, dispensarios Gotas de leche, guarderías infantiles, casas económicas, etc., y quieren intensificar, cooperando con el nuevo Estado, su labor en este sentido.

Continuando la brillante recaudación de oro que para el Tesoro Nacional realizan las Cajas, entregó el representante de la de Salamanca, que asistió a la Junta, una importante cantidad, y el de la de Zaragoza, una nueva cantidad, que eleva a 333 kilos de oro, lo que por medio de su Caja ha dado al Tesoro sus imponentes.

Depósito de Intendencia de Leganés

ANUNCIO

Se admiten ofertas para la compra de las pieles de ganado lanar y vacuno que se recojan en este Depósito durante el mes de junio próximo.

CONDICIONES

Las pieles deberán ser recogidas diariamente por el comprador en verde, en el Matadero o en otro local del Depósito de Intendencia, en esta plaza.

Deberán ser retiradas todas las pieles, sin que pueda desecharse ninguna por ningún concepto.

Al retirar cada día las pieles, el comprador depositará en la Caja del referido Depósito, el importe de las mismas.

Al serle hecha la adjudicación, deberá depositar en dicha Caja la cantidad de SIETE MIL PESETAS, diez por ciento de la cantidad aproximada que se calcula, puedan importir las referidas pieles, durante el mes, para responder de los daños y perjuicios que pudieran ocasionarse al Estado, en el caso de no retirar las pieles en la forma propuesta.

A la oferta deberá acompañarse la cédula personal correspondiente y la patente que justifique estar matriculado como comerciante o industrial, que le autorice a comprar dichas pieles.

Las ofertas, debidamente reintegradas, deberán presentarse antes de las doce horas del día veintisiete del corriente al Capitán del mencionado Depósito.

La adjudicación se comunicará al interesado dentro de las veinticuatro horas siguientes, formulándose entonces el oportuno contrato.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D., vecino de, calle de, número, que acompaña cédula personal y patente para poder comprar pieles, enterado del anuncio publicado por el Depósito de Intendencia de Leganés, ofrece adquirir las pieles a los precios que se expresan a continuación, aceptando todas las condiciones que se indican en el mencionado anuncio.

Pieles de borrego con lana, a pesetas una.
Id. de id. sin lid. a
Id. de res vacuna mayor, a
Id. de id. menor, a

(Fecha y firma).

LEGANÉS, 19 mayo de 1937.—El Capitán, JOSÉ HERNANDO.

Los duques de Windsor en Venecia

Venecia (E. I. A. R.).—Los duques de Windsor, desde la estación de Santa Lucia llegaron en canoa al muelle de San Marco, descendiendo en la orilla del muelle, y, a pie, han atravesado la plaza, deteniéndose ante la Basílica de Oro.

Inmediatamente se ha agrupado a su alrededor una densa multitud, de la que formaban parte numerosos extranjeros.

Las manifestaciones de simpatía acompañaron a los ilustres huéspedes, hasta la entrada del Palacio ducal, que ha sido visitado por aquellos, admirando de un modo particular el ex Rey de Inglaterra la grandiosa tela del Pin-toretto, que representa el Juicio Final, declarando con admiración

que no comprendía cómo un artista sólo pudo haber pintado tan importante cuadro.

Los duques se han detenido ante un notable cuadro que representa un paisaje, manifestando el duque que en su castillo de Windsor conserva una colección de cincuenta y siete telas del célebre pintor.

La duquesa de Windsor ha manifestado su deseo de pasar el Puente de los Suspiros, que, según la leyenda, proporciona la felicidad de quien lo atraviesa. Los aplausos de la multitud se han repetido a la salida de los duques del Palacio ducal quienes se dirigieron hacia las Cuatro Fuentes, en el Lido, donde tomaron el té en una terraza sobre el mar deteniéndose hasta las dieciocho, admirando el soberbio espectáculo de la animadísima playa.

A continuación abandonaron el Lido, dirigiéndose a la estación, donde fueron acogidos por nuevas manifestaciones de simpatía por parte de la multitud. Se han despedido del cónsul inglés en Venecia, y contestando el saludo de la multitud, retiráronse los dos esposos en el coche que tenían reservado, que ha sido agregado al directo de Tarvisio, bajando las cortinillas.

A las 18,46 el tren se ha puesto en marcha y los duques de Windsor han levantado las cortinillas, apareciendo de nuevo sonriendo la duquesa mientras el duque saludaba a la multitud con la mano.

CONSIGNAS

1.
Contra el asiático

Designado Delegado Provincial de nuestro Movimiento, en una provincia castellana, mi camarada suscita una primera movilización. Llama a los camisas azules de la provincia, que se hallaban en segunda Línea, proponiéndoles que tomen parte en la santa y española guerra frente al asiático. Se llenan las calles de la ciudad de rostros curtidos por soles y vientos de Castilla; duros, templados, firmes, que cogen con el fusil, que "tanto monta, monta tanto" en éste labrar el Imperio.

OTRA GUERRA

campos que hoy ofrecen a la vista su oleaje de verdes, aquí, por Castilla, madurarán con su rubio desarrollo de oros y promesas. Este año, levantadas en alto las armas, aparecerá quebrada y en suspenso aquella poesía campesina de la recolección. El mozo se fué; en algunos pueblos, como enfermeras, también las mujeres abandonaron el hogar. Hay pueblo que ha dado toda la sangre joven y sana; y la que queda, o es sangre empobrecida por la enfermedad, o sangre azotada por la vida, que es decir, de hombres que traspusieron la madurez.

Este año no habrá poesía en la cosecha, sino realidad, cruda y entera realidad. No cantares de mozos y mozas; sino órdenes estrictos para que todo se lleve a buen término.

El pueblo que más brazos jóvenes ha dado a la guerra, será quien vea más presente el conflicto. Las espigas no deben llegar a madurar espléndidas; y pudiera no haber brazos bastantes para la recogida.

Mi camarada ha despertado, en la noche, pensando en esto. Al llegar a su despacho ha dictado órdenes. Es llamada la Comisión de Agricultura a quien presenta el conflicto y el acto de servicio, magnífico, de conseguir que

el hombre aparezca derrotado, en guerra con buen fruto, asegurando que se llenaran las paneras, substituyendo eficazmente a los brazos mozos que cobren palmo a palmo la tierra española que ha visto claro, otra vez, su destino inmortal.

Sus disposiciones son acertadas. Averiguar, en principio, el contingente de brazos que ha dado generosamente cada pueblo. El que dió más, en tanto por ciento, perfectamente controlable, será el primero a quien se acuda en ayuda. Y así proporcionalmente. ¿Fórmulas? La Comisión de Agricultura asesorará. Pero, sin perjuicio de su consejo definitivo, puesto que es el más competente, lo básico que puede ver hasta un ciego, es esto: no debe existir una sola máquina parada. Este año, toda la maquinaria agrícola será de utilidad pública. Cumplida la tarea de recoger la cosecha de su dueño, esa máquina debe pasar inmediatamente al organismo adecuado que la señale el más urgente y apremiante destino. Los pueblos que han visto salir la flor de sus vidas, la flor de la mocedad, os piden esos elementos. Y todos vosotros, labradores, los entregad, porque sois unos para otros hermanos, y además, porque os halláis atados y bajo el yugo de un mismo gran destino. Porque comprendéis que ahora os va a corresponder us puesto importante en esta segunda guerra, que será luchar y vencer el hambre aquí, consiguiendo que ni un solo día en el hogar del rico, del modesto, del pobre, falto como pide el Caudillo, blanco pan en la mesa, que es como la diaria voz de Nuestro Señor, anuncio de alegría.

2.
Contra el hambre

Pero no cita brazos, ni precisa colaboraciones, sólo para esta guerra. Mi camarada Delegado Provincial, parece nacido para el ejercicio de las armas y no ha rehuido la coyuntura de probarlo bien, como hombre, como español, como cristiano, como camisa azul. Pero ahora la gravitación sobre su pensamiento del cargo y la responsabilidad consiguiente, le apunta otro deber. Se aventura la posibilidad de otra guerra; y a ella se prepara.

Os diré cuál, puesto que la otra guerra debe llevarse a término en todo nuestro territorio.

Mi camarada y Jefe se dice: Los

por TEOFILO ORTEGA

González y Morales

Coloniales y lubricantes
Almacenes y Oficinas:
CARNECERIAS, 22 y 24

Sucursal:

SAN FRANCISCO, 8
TALAVERA

Droguería y Perfumería

SANTOS

Mesones, núm. 11
— TALAVERA

Café "Nueva España"

El más popular de Toledo

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Coloniales y Mantequería

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11

TOLEDO — Teléf. 1715

Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

nuestra antena DE ESPAÑA

Han sido mejoradas nuestras líneas en el subsector de Don Benito

El general Pozas ordena la detención de los dirigentes anarquistas en Barcelona

Frente de Madrid

Ataques enemigos rechazados en Carabanchel y Jarama

Negrín pide aclaración sobre los fusilamientos en la Plaza de Toros de Madrid

NODICIAS TOMADAS DE LAS EMISORAS ROJAS

Frente de Madrid.—Algún tiroteo iniciado con afán de ajustar. Continúo el bombardeo de esta noche en el frente de Carabanchel, intensificándose a continuación sin consecuencias.

En la mañana de hoy la tranquilidad es absoluta, oyéndose únicamente algunos Pa-cos. La situación es, por tan-

to, dice Unión Radio, de calma sin que haya lugar a la exteriorización de ningún criterio que podría perjudicar a la causa revolucionaria.

“Observamos que Miaja se ha abstenido de hacer declaraciones a los periodistas, omitiendo con ello el dar a conocer el fantástico avance de las Brigadas Internacionales, en el frente de la Granja”. Radio A. Z.

CALMA EN EL SECTOR DEL GUADARRAMA

Avila, 8 noche.—La calma en este frente ha sido absoluta.

Nuestra aviación se dedicó a vuelos de reconocimiento, bombardeando con alguna intensidad las posiciones del sector de la Granja. (De nuestro servicio especial.)

El teniente coronel Urillo, jefe del Orden Público de Barcelona

NUEVO JEFE DE ORDEN PUBLICO DE BARCELONA

Valencia.—Se comenta favorablemente el nombramiento del teniente coronel Urillo, para el cargo de jefe de orden público de Cataluña; la solución de este problema es deber primordial en estos momentos. Radio A. Z.

LOS COMUNISTAS SE PREOCUPAN TAMBIEN DE LA FAMILIA

El presidente consejero de Hacienda de Euzkadi se ha dirigido al ministro de Justicia de Valencia, Manuel Irujo, participándole comunicarle al ministro de Instrucción Pública haberse asegurado el embarque de su familia y el envío de fondos.

En el despacho se añade que la única disputa existente es la del traslado a Valencia del padre político del citado ministro de Instrucción. Por lo cual se hace ver la conveniencia de que se gestione autorización para su traslado de Santander en avión.—Radio A-Z.

Frente de Vizcaya

La Artillería nacional actuó eficazmente sobre las fortificaciones enemigas

Bombardeo sobre la línea del Gallo

Durango, 7.30 tarde.—A las seis en punto de la mañana se ha ordenado el fuego de la artillería nacional sobre las posiciones rojas. Se sucedían las explosiones sobre los parapetos marxistas que volaban por los aires. Nuestros artilleros, han realizado magníficamente sus objetivos con certera puntería.

Por si esto era poco, una escuadrilla de aviones nacionales se lanzó sobre ellos ametrallando y lanzando artefactos de gran potencia. (De nuestro servicio especial.)

Miaja felicita a Aguirre por el desgraciado accidente del general del Norte

Los homenajes de todo orden que se vienen tributando a la memoria de Mola, acrecen su pureza y su valor de ejemplaridad cuando se considera que no les falta ni el complemento que se pudiera imaginar.

¿No lo sabe el lector? El general Miaja ha felicitado al llamado presidente de Euzkadi, por la muerte del General Mola. El reconocimiento del valor del enemigo muerto es tan elocuente, como repugnante el móvil personal a que responde el despacho, pero los grandes hombres no los designa tan sólo el amor de sus adeptos, sino también la calidad moral de sus adversarios.

El contrahomenaje a Mola, de Miaja, es, evidentemente muy expresivo. Nada, pues, le falta

a la memoria de Mola, ni siquiera el involuntario reconocimiento de sus méritos por la vilzaja ajena aplastada como lo será en breve plazo esa pernicioso y mala hierba del secuestrado país vasco; quedámonos siempre con la grata memoria de los pesames que han llegado a los familiares de Mola y a la Suprema representación del Estado, de todos los lugares del Mundo; el clamoreo universal de una pena profunda, y así como el anciano padre del General Mola, militar también, sabe hacerse superior a su pesar, y en carta conmovedora, por su breve estilo de soldado, corresponde a los pesames recibidos, así nosotros, repetimos, superemos el valor de la pérdida con la fe en la virtud, estimulante de una gloriosa memoria.

Ataque rojo fracasado, en el Puente de los Franceses y Carabanchel

Frente de Madrid —El enemigo que había intentado realizar una ofensiva en los sectores del Puente de los Franceses y Carabanchel, ha visto fracasados sus conatos de ataques, por la enérgica contraofensiva de nuestras fuerzas.

A las bombas de mano enemigas, respondieron las bombas de mano nacionales sin que el ataque hiciera salir a los soldados de sus trincheras. El tiempo continúa inseguro con una fuerte inclinación a la tormenta.—Radio A-Z.

Se ha registrado actividad en el frente de Extremadura

Un reclutador de voluntarios para Valencia ha sido detenido

SE RECHAZA UN INTENTO DE ATAQUE EN EL SECTOR DEL JARAMA

Frente de Madrid, 6 tarde.—En el día de hoy el enemigo ha llevado a cabo un pequeño ataque. Al amanecer inició una preparación artillera sin resultado, ya que nuestras baterías consiguieron acallar las enemigas. Seguidamente intentaron salir de las trincheras, cosa que no consiguieron por el constante fuego de ametralladoras que se les hacía, desistiendo en su esfuerzo; las bajas que han debido sufrir han tenido que ser muy grandes, ya que desde nuestras líneas pudo observarse cómo los equipos sanitarios, retiraban los heridos de las posiciones marxistas. En los demás sectores, ha reinado la calma

más absoluta. En el sector de El Escorial se pasaron 30 milicianos rojos, veinte de ellos con armamento. (De nuestro servicio especial.)

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE ASTURIAS

Oviedo (cinco tarde).—El enemigo continúa sin interrumpir la calma que ha iniciado. Por nuestra parte, las baieras nacionales realizan un intenso fuego destruyendo los atrincheramientos rojos.

Algunos aparatos nacionales han volado muy bajo, pudiendo observar algunas concentraciones enemigas, que ametralló y bombardeó eficazmente.

En algunos sectores ha existido un intenso tiroteo enemigo sin consecuencias. (De nuestro servicio especial.)

Servicio de

Bar y Comidas

Nueva, 8 TOLEDO

Pedraza y Fernández

Bar CENTRO

Plaza del G. Franco T A L A V E R A

Un reclutador de voluntarios para España roja, detenido en Yugoslavia

Belgrado, 7 tarde.—Se conocen actualmente más amplios y precisos detalles acerca de la detención del comunista yugoeslavo Adolfo Muk, que últimamente fué detenido a bordo de un buque francés, mientras estaban enganchando voluntarios yugoeslavos para el ejército rojo de Valencia.

Adolfo Muk, había llegado a Yugoslavia con un falso pasaporte, como delegado del partido comunista, para el alistamiento de voluntarios para España, y para organizar grupos agrarios comunistas. (De nuestro servicio especial.)

320 anarquistas fusilados en Madrid

En la plaza de Toros de Madrid han sido fusilados 320 anarquistas que habían sido detenidos cuando los recientes desórdenes. Después de un juicio sumarísimo, los anarquistas fueron ejecutados por pelotones de la brigada internacional Dimitroff. Se permitió a las familias recoger los cadáveres.

EL ENEMIGO MUESTRA ALGO MAS ACTIVIDAD QUE OTROS DIAS

Vitoria (once noche).—Aprovechando las primeras horas de la mañana, el enemigo bombardeó la carretera que va desde Durango a Lemona, hasta las dos de la tarde, en que varios aparatos nacionales volaron sobre las posiciones enemigas, bombardeándoles y haciendo acallar al enemigo. (De nuestro servicio especial.)

Los fusilamientos en Madrid

Valencia, 5.30 tarde.—Negrín ha declarado en los círculos oficiales que ha pedido al Delegado de Seguridad aclaración sobre los fusilamientos de la Plaza de Toros.

Frente al Ayuntamiento se presentó esta mañana una gigantesca manifestación anarquista con banderas libertarias socialistas, pidiendo la ejecución de Miajas. (De nuestro servicio especial.)

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el patrocinio de la Excelentísima Señora del Generalísimo, se ha creado la obra "Lectura para el soldado". El buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en el Gobierno Civil.

Actividad en el frente de Extremadura

Salamanca, 6 tarde.—Hoy a primeras horas del día ha bombardeado nuestra artillería las posiciones enemigas del subsector de Don Benito, realizando una operación de reconocimiento y mejorando nuestras líneas. Se encontraron armas y municiones de todas clases. En los restantes frentes tiroteos sin consecuencias. (De nuestro servicio especial.)

Ferretería MARIN

Gran surtido en cristal plano

ZOCODOVER. NUM. 4 TOLEDO

Resumen de la prensa roja del día de ayer

"A B C". España, dice, no se adaptará a ser un país mediatizado, pues es un país libre, consciente de sus derechos, y que está en la plenitud de su soberanía.

"Nos felicitamos, porque coincidimos en este punto con el "A B C", que ya era hora que dijese cosas sensatas.

"Ahora". Comenta el cañoneo de esta madrugada, y se enfurece porque nuestra artillería bombardea las posiciones rojas.

"Castilla Libre". La guerra, escribe, hemos de ganarla nosotros mismos, para que luego no sea nadie más que el pueblo quien administre la victoria, de ahí está el cauce revolucionario que se ha manifestado en los primeros días de la revolución.

"El Liberal". Se halla, escribe, en peligro de muerte el patrimonio de España: ¿Dónde está su historia, su cultura y su Arte?

"El Socialista". Tratar programas de gobierno es tarea fácil. Cualquier ciudadano español que encamine el fuego de su imaginación, puede preparar un programa. Si hacemos un examen de conciencia tenemos las contradicciones tan enormes en que hemos incurrido, a causa de la multiplicidad de los programas. Es hora de rectificar y hagámoslo pronto, que cuanto más tarde ha de ser peor.

"El Sol". Nuestra meta ha de ser llegar a la unidad dentro de nuestro propio país. Para llegar a vencer es preciso que nos unamos. Nunca, como ahora, tendrá significación más actual esta palabra. Llévemolo, por tanto, a la práctica.

"La Libertad". Dice que pretender considerar comunistas y sicarios de Moscú a los españoles de la España leal es una mentira y un absurdo.

"Sin embargo, decimos nosotros, continúa la quema de iglesias —si queda alguna por quemar— el asesinato de monjas y sacerdotes; y la bandera roja con la estrella solitaria es la enseña del gobierno conservador de las ruinas de la España roja".

"Política". Para ganar la guerra es preciso aunar los sacrificios, no debe ser de otro modo el criterio de todos ante el enemigo a las puertas de Madrid.

EXTRANJERO

nuestra antena

El gobierno británico entrega al gobierno italiano las garantías del comité de control

La zona de seguridad para los buques del control es, según Berlín, irrealizable

El peligro comunista en el mundo

Jóvenes comunistas árabes, irán a Africa enviados por Moscou

El Estado de New York, minado por el comunismo

Paraguay, contra el comunismo

DOS UNIVERSIDADES COMUNISTAS PARA LA PROPAGANDA EN EL EXTREMO ORIENTE

Riga.—A fin de asegurarse el elenco necesario de emisarios y agentes para el Komintern, se ha sabido, que se ha fundado en Moscou la Universidad Comunista staliniana para el próximo Oriente, apoyada por una segunda Universidad obrera china que lleva el nombre de Sun Yat Sen.

Los estudiantes de estas universidades, especialmente los de china, se hallan en condiciones de continuar los estudios en la Escuela superior de guerra de la U. R. S. S.

Se concede gran importancia especialmente, a la propaganda comunista, en las filas del ejército japonés de guarnición en la Manchuria.

Además un grupo de árabes jóvenes, especializados en la propaganda comunista, se les mandará este año a la Transjordania, a la Palestina y a Africa española.

IMPRESIONANTE ACTIVIDAD COMUNISTA EN EL ESTADO DE NUEVA YORK

Nueva York.—Se han descubierto impresionantes detalles acerca de la propaganda comunista en todo el Estado de Nueva York, dadas a conocer por el antiguo capellán militar del noveno Regimiento de Infantería movilizado, Reverendo Joseph Mc. Caffrey.

Con extensa documentación ha demostrado que la penetración comunista actúa en todos los ambientes, en las escuelas en todos los grados, en el ejército, en la guardia nacional, en la burocracia, etc.

George Harvey, Presidente del Queen's Borough de Nueva York, ha dado la voz de alarma demostrando que la amenaza comunista debe ser tomada muy en serio. Los comunistas se han apoderado de múltiples "Centros nerviosos" de la vida colectiva, de las administraciones locales y en algunos sectores del mismo Gobierno, desde donde actúan continuamente para dormecer la opinión pública hasta el momento en que sus planes pueden alcanzar efectividad y ordenando a las fuerzas armadas a las que incumba la tutela del orden público de no inmiscuirse en la actividad comunista.

En otra reunión George

El General Goering pronuncia un discurso en Berlín

Berlin, 6.30 tarde.—El General Goering Ministro del Aire alemán, ha pronunciado un importante discurso en el campo de Deportes del Reich, sobre la defensa aérea de la población civil. (De nuestro servicio especial).

ARTISTAS INGLESES AL SERVICIO DE LAS DOCTRINAS BOLCHEVIQUES

Londres.—Durante estos últimos días, ha sido descubierta una organización que trabaja intensamente para el comunismo.

Se trata de la sección inglesa de la "Liga Internacional de los artistas revolucionarios", la cual, en colaboración con la librería marxista, de Londres—centro de la propaganda bolchevica en Inglaterra—ha fundado en diversas sociedades centros de estudios y celebra anualmente exposiciones en las cuales se ensalzan los éxitos (sic) artísticos de la Unión Soviética.

La exposición de este año se halla inspirada en el santo y seña "Unidad de los artistas para la paz, la democracia y el progreso civil".

En realidad los artistas expositores, especialmente el grupo de los denominados "subrealistas", no hacen más que inspirarse en los principios del Comunismo para sus obras de escultura y pintura, preparando escenas y episodios del bolchevismo español, realizan indirectamente una activa propaganda en favor de la Unión Soviética y de las doctrinas bolcheviques.

REACCIONES ENERGIICAS EN RUMANIA CONTRA LA INFILTRACION COMUNISTA

Bucarest.—Se observa cada día más profundamente como todos los Estados Balkánicos

excepción hecha de Checoslovaquia, tienden de una manera absoluta, aún cuando sea sin violencias excesivas, a separarse de la influencia bolchevica, restringiendo cada vez más sus relaciones con Rusia y preparándose incluso militarmente contra posibilidades y eventuales conflictos, que habían sido excluidos como inadmisibles en tiempos pasados.

Estos sentimientos que corresponden a un despertar nacionalista en los balkanes, atestigüen especialmente que a través de la ferocidad de los rojos en España, se ha comenzado a comprender en qué consiste la política bolchevica, dando lugar a cambios en la toma de posiciones gubernativas que no dejan lugar a dudas, mientras que a su vez el Kremlin y la G. P. U. trabajan activamente, siendo ayudados por los esfuerzos ingleses y franceses, para alcanzar a toda costa la supremacía en los Balkanes.

En tanto Rumania, después de haber recordado la construcción de un gran aeropuerto en Kisciseff, cuya finalidades han sido, es a todas luces evidente, ha dispuesto iniciado la construcción de otro aeropuerto militar en el Sur de la Besarabia en la frontera ruso-rumana.

Anúnciate en IMPERIO

ANTIGUO BAR

METRO

San Francisco, núm. 1 TALAVERA DE LA REINA

La situación social en los Estados Unidos

A las huelgas de la casa Ford y de los obreros de las industrias del acero, han seguido otras muchas en estos últimos días, habiéndose, por consiguiente, agravado considerablemente la situación social en los Estados Unidos.

Se espera que esta situación cambiará a consecuencia del Mensaje enviado por el presidente Roosevelt al Congreso.—Radio A-Z

Tomsey, diputado a la Asamblea legislativa del Estado de Nueva York, ha dado así mismo noticias con extensa documentación de las actividades de los comunistas en la metrópoli y de sus peligros.

CASADO A BORDO DE UN BUQUE GRIEGO

Río de Janeiro.—La policía ha sido reclamada desde a bordo desde el buque griego "Ellenic" para sofocar una revuelta de la tripulación. Ha sido detenido el principal instigador y los demás responsables que serán expulsados y enviados a Grecia a la primera oportunidad. Se ha comprobado que se trata de agitadores comunistas.

NOTA DEL DIA

Para hacer constar en otra nota del día nuestra seguridad, nuestro firme convencimiento hacia los que habían de ser los puntos de vista de los Estados europeos frente al problema español, no sufríamos ninguna equivocación, y era respectivamente optimista nuestra esperanza.

Hemos visto plenamente confirmadas las suposiciones, en la actitud que el nuevo gobierno inglés adopta para orgullo suyo, formar la continuación de su justicia tradicional.

Inglaterra, al agradecer al Caudillo la repatriación de los veinticinco voluntarios, ha visto la honda diferencia que existe entre los que asesinan a los rehenes políticos y los que respetan a la nacionalidad extranjera, de los que hacen arma contra su causa.

¿Habrá influido en Inglaterra la firme actitud de los oficios ingleses solicitando a toda costa el mantenimiento de la paz?

Estamos seguros de que aquí habrá un ruido. La paz ha de ser impuesta, no por dos naciones que se lo propongan, sino por la expresa colaboración de las potencias europeas. España es una de ellas.

Ha cesado Inglaterra a la enorme que para la paz suscitara el establecimiento del marxismo internacional, para el que no existen barreras ni existen siglos de historia.

¿Ha comprendido lo horrendo de la instauración legal del asesinato y del crimen, hecho norte de una civilización?

Inglaterra ha visto todo esto, y ha saludado a España como objeto de amistad que nosotros no olvidaremos.

Inglaterra, en el eje de las naciones imperiales, conserva el prestigio de su Marina, que es tanto como decir el prestigio de su mismo Imperio.

Todos unidos, en la salvación de la razón continental.—Radio A-Z

CONMEMORACION DEL 104 ANIVERSARIO DEL CUERPO DE SANIDAD MILITAR EN ITALIA

Roma (E. I. A. R.).—En conmemoración del 104 aniversario del Cuerpo de Sanidad Militar organizado por el rey Carlos Alberto, se han efectuado diversas ceremonias en Roma, Florencia, Milán y otras ciudades.

COMENTARIOS INGLESES A LA DECISION DEL GENERALISIMO DE LIBERTAR A 45 PRISIONEROS

Londres.—"El London Regional", en su emisión de las 19, ha ensalzado el gesto del Generalísimo Franco, de libertar 45 prisioneros extranjeros; gesto que ha merecido la aclamación de todo el mundo. Radio A. Z.

La zona de seguridad, es irrealizable

Berlin (E. I. A. R.) Al tener noticia de la muerte de otros tres marinos del "Deutschland", se dice que es ésta una nueva razón para garantizar la seguridad de todos los alemanes y los intereses de Alemania en las aguas españolas. Han muerto veintiocho alemanes, se asegura; en estas condiciones no puede el pueblo alemán pasar inmediatamente de la atmósfera del dolor en que actualmente se halla a una intensa actividad diplomática.

Se engañan París y Londres si creen que Alemania aspira a restablecer de cualquier manera la situación diplomática para poder salvar el Comité de la no intervención. La posición del Gobierno alemán es clara: Reforzar su propia defensa nacional contra una manda de criminales.

Hemos salido—se dice—del Comité de la no intervención y del control internacional partiendo de un punto de vista muy justo, según el cual si todas las Potencias demuestran buena voluntad y se reconoce el verdadero enemigo, deberá ser dispuesta una acción conjunta para mitigar la guerra civil española.

La idea de crear una zona de seguridad no puede ser realizable. Será difícil creer en las garantías que ofrecen los rojos de Valencia. Al máximo, la propuesta de fundar las garantías en parte, para el sistema de control, en las seguridades de Valencia, parece ser una tentativa de reconocimiento diplomático del mismo Gobierno. La idea de una entrevista entre los comandantes de las cuatro flotas interesadas, puede incluso tener favorables repercusiones, pero si una nave alemana fuese llamada a tomar parte de nuevo en el control internacional y se la atacase por los rojos, el comandante del navío contestaría en una forma enérgica. Si somos atacados, no testaremos.

Los acuerdos entre Londres y París

París (E. I. A. R.)—La Agencia Havas informa que las consultas entre Londres y París siguen por la vía diplomática. Francia conceptúa hoy dispensable la constitución de zonas neutras. Se desea, por otra parte, que dure todo lo posible el control nacional, pero el gobierno francés solicita antes de comprometerse a una acción represiva cualquiera, deba celebrarse un cambio de consultas.

HA SIDO ENTREGADA AL GOBIERNO FASCISTA LA NOTA DE GARANTIAS PARA LAS NACIONES ENCARGADAS DEL CONTROL

Roma (E. I. A. R.)—La nota inglesa relativa a las garantías que se ofrecen a las naciones encargadas del control naval alrededor de las costas españolas, ha sido entregada al Gobierno fascista. Dicho documento elaborado por el Foreign Office y el Almirantazgo británico, contiene propuestas de carácter técnico.

El Gobierno italiano examinará ahora detenidamente tales propuestas para aceptarlas si puede ser consideradas satisfactorias.

LA AVIACION ITALIANA, ANTE EL MARISCAL VON BLONBERG

Mónaco de Babiera (E. I. A. R.) Con referencia a la segunda jornada pasada en Roma por el Mariscal Von Blonberg, expresa un gran periódico de Mónaco de Babiera el espléndido cuadro de la potencia militar ofrecida en los ejercicios aéreos de Furbara, en los cuales se ha demostrado la capacidad de la aviación italiana que resulta imponente.

El periódico describe después el vuelo del ministro de la Guerra alemán a bordo del trimotor pilotado personalmente por el Duce.

UNA ISLA DESTRUIDA

Manila (E. I. A. R.)—Se tienen noticias, que no han sido confirmadas, de que un violento terremoto seguido de un maremoto ha destruido completamente una isla.

CERÁMICA ARTÍSTICA

DE

Juan Ruiz de Luna

Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

LAS DECLARACIONES DEL NUEVO GOBIERNO JAPONES

Tokio (E. I. A. R.)—Las declaraciones gubernativas del nuevo Gobierno japonés reunido hoy, no determinan el programa de gobierno. El Gobierno japonés se ha limitado a expresar que su deber es asegurar la paz sobre la base de la justicia internacional.

EL PROGRESO CULTURAL DEL PUEBLO ITALIANO

Belgrado (E. I. A. R.)—Un enviado especial de un gran diario describe con admiración la Ciudad Universitaria de Roma, consignando el orden y la disciplina de los estudiantes. Visitando la Biblioteca—dice el periodista—hemos visto las obras de Marx y hemos solicitado por qué motivo dichas obras se hallaban allí habiéndoseos contestado que "para leerlas y criticarlas", y es verdad, porque los italianos las estudian y critican.

El periodista concluye: "El enorme progreso cultural del pueblo italiano realizado por el Gobierno fascista durante quince años, nos deja impresión profunda. Este esfuerzo cultural del país vecino podría ser repetido cien por cien en Yugoslavia."

BAR ALCAZAR

Restaurant y refrescos = El más popular de NAVALCARNERO

Relación de donativos de pro-Campamento del "Flechas" el día 6 de Junio de 1937

Telesforo de la Fuente, 30 pesetas; José Rivera, 15; un falangista de corazón, 10; Florián Celestino, 10; Antonio Lillo, 10; un toledano, 5; José Herrera, 5; Antonio Higueruela, 5; Sagrario Borja, 5; Rodrigo Martínez, 5; Justo Fernández, 5; Eusebio Barajas, 5; Urbano Jiménez, 5; Celestino Díaz, 5; María Miranda, 5; Carmen Ruano, 5; capitán 30 Compañía del Tercio, Octava Bandera, 7; Tiburcia Coneja, 5; José Sancho, 5; Tomás Sierra, 5; José Serrano, 5; Guadalupe Bueno, 5; Jaimita Molero, 5; Crisanto Domingo, 5; Constantino Rodríguez, 5; Félix Fernández, 5; Ramiro Fernández, 5; Julia Mayan, 5; Francisco Sales, 5; Delfina Morales, 5; Carmen Sánchez, 5; María García, 5; Manuel Soler, 5; Federico Huesta, San Juan, 5; Rafael Díaz, 5; Ángel Delgado, 5; Leopoldo Mangelano, 5; Trinidad Jiménez, 5; Vicente Martín, 5; Rosario Vázquez de Castro, 5; Severiana Flores, 5; viuda de Sánchez Beato, 5; Dolores Gascón, 5; José Luis González, 4; Ricardo Sanz, 4; Adolfo Breñaño, 3; Florentino Gálvez, 3; María Pérez, 3; Carmen Ruedas de Ledesma, 3; un toledano, 3; Remedios Moraleda, 3; Magdalena Moreno, 3; viuda de Nevot, 3; Claudio F. Martín, 3; Juan Suero, 3; José Berzosa, 2,50; Bienvenido Martín, 2,50; Juan P. Ruiz, 2,50; Tomás Rodríguez, 2; Arturo Díaz, 2; Vicente Garzón, 2; Rodolfo y Manolo Piñero, 2; Loreto Ortega, 2; Manuel Moro, 2; Elvira Vera, 2; Evaristo Martín, 2; Diego Pérez, 2; Tomás Panizo, 2.

Laura Rojas, 2; Luis Sánchez Contador, 2; Leonardo Serrano, 2; señoritas de Muro, 2; Tomás García Lillo, 2; M. Fuentes, 2; Pascuala Bertolín, 2; Carmen Astain, 2; Josefa Vicente, 2; Mariano Sánchez, 2; Rafael Gómez, 2; Eugenio Galliano, 2; Samuel Muñoz, 2; José Alandi, 2; Luis Domínguez, 2; Saturnino Ganado, 2; Dan Fraja, 2; Ramón Sánchez, 2; Juan Ramírez, 2; Valentina de Oro, 2; Concepción Valencia, 2; Miguel García, 2; Ángel Díaz, 2; Ascensión Abel, 2; Margarita Domínguez, 2; María Luisa Ramírez, 2; Lucas Fraile, 2; Segundo Sánchez, 2; Pedro Heredero, 2; Antonio Hernández, 2; Remedios Ramírez, 2; Leandro de la Flor, 2; C. Castro de Lanza, 2; una mujer, 2; Juan Esteban y López, 2; viuda de Paniagua, 1,55; Margarita R., 1,50; una señora, 1,50; Domínguez Isabel, 1,50; Juan Prieto, 1,50; Socorro López, 1,50; un desconocido, 1,50; Eulogio Rivero, 1,50; una persona, 1; Rantón Domínguez, 1,25; Lezcano Rojo, 1,25; Jacinto de Miguel, 1,25; Gálvez, 1,25; Eladía Isabel, 1,20; una persona, 1,10; Félix del Pozo, 1; Bar Esperanza, 1; Pablo Hernández, 1; Pura López, 1; Enrique García, 1; Julián Ruiz Martín, 1; María Montero, 1; Felisa Rodríguez, 1; Celedonia Gómez, 1; Julia Pérez, 1; M. de la Fuente, 1; Luis M. Galán, 1; Rafaelito Alguacil, 1; Julián Álvarez, 1; Julia Rodríguez, 1; Arsenia Medina, 1; Juana Reganon, 1; Eustaquio Serrano, 0,75; Fidela Martín, 0,35; Ascensión Figueroa, 0,35; Angelita Martínez, 0,35.

Luisa Bajatierra, 1 peseta; Santiago Medina, 1; Patrocinio Cano, 1; Melchor García, 1; Bourgón, 1; Tomasa Esquino, 1; Vicente Villanueva, 1; Dolores Díaz, 1; Visitación Muñoz, 1; Teodosia Muñoz, 1; Antonia del Castillo, 1; Josefa Gálvez, 1; Pablo Sánchez, 1; J. Moreno, 1; Cecilio Torán Ramos, 1; Esteban García, 1; Argimiro Dorado, 1; Felipe Hernández, 1; Pedro Paredes, 1; una española, 1; Carmen Aguirre, 1; Aurora Torres, 1; Adolfo L. Vázquez, 1; José L. Martín, 1; Félix Ledesma, 1; María Peñalosa, 1; María del Cid, 1; Justiniano Calderón, 1; Vicente Peces, 1; Felipe Muñoz, 1; San-

tiago Carvajal, 1; Marina Barbiro, 1; Daniel Díaz, 1; Nicolás Fuente, 1; Jacinto Torderillas, 1; Amparo Masa, 1; Antonio de la Torre, 1; Carmen Velasco, 1; Juana Mazón, 1; Cándido Masa, 1; Isidra Vélez, 1; José Sánchez Vélez, 1; Isidra Díaz, 1; Magdalena López, 1; Juan Prieto, 1; Gregorio Díaz, 1; Rafaela Marin, 1; Lorenzo Rodríguez, 1; Mariano Diego, 1; A. Pérez, 1; Consuelo Plaza, 1; Antonio Vaquero, 1; Ángel del Barrio, 1; Isidoro Fernández, 1; Estefana Tapia, 1; Paula Bouso, 1; Paca Cuartero, 1; P. Lillo, 1; Sabina Ibar, 1; Jesús de los Reyes, 1; un desconocido, 1; C. 1; Enrique Espejo, 1; Antonia García, 1; Julián Borja, 1; Antonio Alonso, 1; S. Lorente, 1; Café Nueva España, 1; Constanza

Cepeda, 1; Agustina Aragón, 1; Leopoldina Maeso, 1; Emilio Martín, 1; Antonio López, 1; Julio Jiménez, 1; Francisco Ramos, 1; Adoración Jiménez, 1; María Ruiz, 1; Manuel Gil, 1; Isidoro Clamagirand, 1; María García, 1; Esteban Rosell, 1; Máximo Gómez, 1; Julio Gil de Río, 1; Enrique del Pino, 1; Cecilia Aruado, 1; Ana Canseco, 1; Patrocinio Acevedo, 1; Nieves de Torres, 1; Alejandro Torres, 1; Mariano Zazo, 1; V. Monier Comandante, 1; Juan Bouso, 1; Antonia Podadera, 1; Amparo Herrero, 1; Gonzalo Garrido, 1; Antonio Torán, 1; Mario Torán, 1; Eugenio Benayas, 1; Josefa Gálvez, 1; Isidoro Izquierdo, 1; una señora, 1; Luis S. Fernando, 1; Ramón

(Se continuará)

Colaboración de los frentes

Y la Cuarta Bandera sin hablar...

Muy laudable en todo momento el orgullo - cariño que cada militar debe tener por su profesión, por sus unidades escalonadas y hasta por sus jefes. Este entusiasmo, desde luego, creo que es un factor muy importante, que unifica en todos el entusiasmo, provoca una sana y eficaz rivalidad, aumenta el fervor y crea la mutua confianza imprescindible cuando todos han de luchar por una misma idea.

Soy Legionario viejo que aún puedo hablar por suerte..., y que no me asustaría demasiado el saber que otra suerte no me permitiese hablar más..., en holocausto de mi Patria y en beneficio y ayuda de los "hombres de buena voluntad".

Y así sucede que después de aguantar el cañoneo de los piratas en el muelle de Ceuta; después de haber estado a picue de que unos marinos traidores de un "Dato", que después se cubrió de gloria, nos sumergiese en el Estrecho; después de haber pacificado varios pueblos de Sevilla y de Huelva, muchos de Badajoz, entre ellos los Santos, con un combate de siete horas; Almendralejos y Badajoz, plaza inexpugnable que la tomamos nosotros porque éramos Legionarios, y porque la Legión no conoce el miedo.

Fuieron la Cuarta y Quinta Banderas las que entraron en Badajoz, y un valor muy "farruco", que siempre nos acompañaba en los primeros peligros, pero la mártir, la heroica, fue la Cuarta Bandera, que mandaba el bizarro comandante Viena, y que en persona fue uno de los primeros en entrar en la plaza, acompañado por su Plana Mayor.

Y es que los Legionarios de la Cuarta Bandera miran la

elegante y esbelta figura de su comandante, que a pesar de su carácter majestuoso y militar, no podía ser más sencillo, ni más humilde, y que parecía no querer que su mano derecha se enterase de lo que ejecutara la izquierda; y he aquí por lo que los de la Cuarta Bandera lo comprenden sin necesidad de preguntarles ni portavoces que cosechen aplausos.

Pero en fin, el heroísmo no se puede tener por mucho tiempo oculto, y la Cuarta Bandera, después de resistir bravamente durante cuatro o cinco días un casi cerco por fuerzas mucho mayores en número; después de aguantar morteros y más morteros, en unos edificios endebles y perforables, irrumpe valerosa hacia Madrid, pasa el Manzanares y va hacia la Moncloa, donde ayudada por otras unidades se apodera del Clínico y otras proximidades de Madrid que hoy nos pertenecen.

¿Qué paso en el Clínico? Sólo diré que acontecimientos espantables y dignos de hacer batirse en retirada a otras tropas que no hubiese tenido tan alto concepto de la disciplina. Mas la Cuarta Bandera, a raíz de derrumbamiento y sin saber si otro derrumbamiento podría producirse, con su comandante a la cabeza, sube a los escombros y allí se defiende derrochando bravura y hasta entusiasmo, porque oyen que su comandante grita: "¡hijos míos, hijos míos!", y esto es más que suficiente para llenar a los de la Cuarta de patriotismo y de sublime heroísmo. Esto es solamente un ligero bosquejo de lo que ocurrió en el Clínico.

Después, fue también la Cuarta la que del Jarama para arriba y en condiciones desventajosas debido al terreno, sube batida por el enemigo, que se halla escondido en las alturas de aquella meseta o semi-sierra, y deja allí a un bravo capitán, Baizcarrategui, y algunos más, pero España domina por fin las alturas, porque la Cuarta Bandera a todas partes lleva su guión.

Presentanse de súbito elementos extranjeros, pero la Cuarta Bandera vuelve a ser mártir, y allá en el Olivar, todo lo aguanta, todo lo resiste, y desaloja a los extraños, que luchan en España contra España, no sin pasar antes por encima de muchos cadáveres.

Y ahora, aquí, lector, quiero hacer un sentido aunque grato recuerdo. Y es en el caso que en la guerra nunca se llora, se aleja lo que sea; pero aquel día sí que lloramos, porque fue el espíritu fuerte de un antiguo Legionario quien impulsó nuestra sensibilidad.

A la mañana siguiente del día en que cubrimos nuestro objetivo en el Jarama, de improviso irrumpe el sonido de una artillería afrancesada y pronto vemos venir a varios, y entre ellos un antiguo tambor de la Legión con el brazo totalmente seccionado por la metralla.

Pronto los que no hacíamos

No hay quien pueda,
No hay quien pueda
Con la tal y cual Bandera

falta en la guerrilla nos refugiáramos en una gran cantera, y allí el bravo Legionario que debiera estar loco de dolor, empieza a quitarse la rabia dando vivas a España y cantando los Himnos Legionarios, recomendándonos a todos lleno de fervor que fuéramos optimistas, que él sólo sentía el no poder seguir luchando por España. Yo hacía esfuerzos por no señalar mi llanto, pero no pude más al observar cómo los ojos de todos se humedecieron también; comandantes, capitán médico, capellanes, Legionarios, cantinera.

Pedro Abril: yo te conocí en la antigua Octava Bandera, y te he vuelto a conocer en la Cuarta, muy contento con tu destino de tambor y redoblando maravillosamente en los tiempos de paz el desfile marcial de tus compañeros los Legionarios, que "no importando su vida anterior" se constituyeron en una religión de hombres armados, y que más tarde habían de demostrar que no eran meras pantomimas sus enérgicos movimientos y el ritmo acelerado de sus maniobras, marchas y desfiles militares, sino que la disciplina que tonifica los ánimos perzozos y decaídos, aumenta y aprovecha las energías completas de cada uno y en todo momento sostiene enérgicamente al espíritu.

Por eso tú en aquella célebre mañana en que a todos nos arrancaste el llanto, apenas te dolías de tu brazo totalmente descuajado, porque habías mandado en las ubres ásteras de La Legión y tu espíritu estaba sobrado de heroísmo.

No sé si tendré la dicha de volverte a ver; pero me esfuerzo por ser gratamente tu imitador allá por las tierras amenas de tu Galicia, con arrullos de amores para tu Marusiña, o contando tus historias ante el vino del Rivero.

Descansa y diviértete, que te lo tienes merecido; pero cuando bebas tu copa o te sientas alegre, continúa diciendo siempre: ¡Arriba España! ¡Viva La Legión!

Enrique GONZALEZ
Cabo de la Cuarta Bandera.

Sucesor de Vicente L. del Valle
AZUELA Y C.ª, S. L.
Carbonato de sosa - Sosa cáustica
Polvos y pasta de jabón para afeitar
(Exclusivamente al por mayor)
Plaza del Juego de Pelota, 6 - TOLEDO

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29
Sucursal: San Francisco, 15 - Teléfono num. 126
TALAVERA

¡¡A los buenos Patriotas!!

Estando los pobrecitos y heroicos Oficiales de la cuarta Bandera del Tercio que guarnece Toledo, horriblemente aburridos, ante la inocencia de los «Tigres» que tienen delante, piden de las almas caritativas regalen un gramófono (que oportunamente será devuelto) y extenso surtido de plata. Les prometemos que dormirán tranquilos.

Los donativos deberán entregarlos en la Redacción de IMPERIO, para la cuarta Bandera de Toledo.

Juventud que no puede pactar

(Viene de la página 1ª.)

sociales, tuvo que llenarse -para no perecer- de substancias religiosas. Porque el hombre encuentra a Dios -es decir, se hace hombre- irremediablemente, cuando lo temporal aflige y le entristece, se le hace hostil y es bastante valiente para no suicidarse.

Y de descubrir su origen, su destino y su substancia espiritual, pasó - generosamente, que para eso era juventud - a desear su verdad para todos por el único medio posible: el de imponerla. Y proclamó como dogma de su lucha el de la unidad, contrario a las mixtificaciones del ambiente. Unidad de destino y de fe;

unidad combativa; unidad germinal primero; unidad irremediablemente triunfadora, sobre todas las brechas de su tiempo, después.

Y como en su tiempo todo era negación y mala inteligencia se declaró rebelde, libre, sin más lazos que los tolerados por razón de amor.

Y sólo ella supo ver y guiar y morir en ejercicio de efectiva capitánía profética.

Y justamente esta juventud es la que salva a ESPAÑA, en la que se ha encarnado. Pero sólo puede salvarla llegando hasta el final en su línea pura, insolidaria con todo lo ajeno. Hoy que se hablaba de

pactos hay que insistir en ello: la juventud-nuestra generación-no ha sido sólo sangre, sino claridad e inteligencia de esto que vemos hoy. Porque sólo ella -que no tenía de qué defenderse-sintió la rabiosa necesidad de ofender. Porque sólo ella conoce con voluntad-el futuro ya que no tiene vendas de mala continuidad y por eso sólo ella también sabrá resucitar-en un alba poética y ardiente-el pasado eternamente verdadero.

Esta juventud puede admitir consejos-de pocos consejeros-pero de tal manera se ha educado en el riesgo, que no toleraría componendas ni ajenas direcciones, cabeza que no sean militares y altas, yugos que no sean esposos fieles de sus flechas. Porque esta juventud excitada -que renunció al miedo y al fracaso-sólo tiene estos caminos ciertos y trágicos: o vencer hasta el fin, con España en las manos, o morir matando con la calentísima pistola de su primera rebelión.

Anúnciese en IMPERIO

Almacén LA PAZ
Tejidos - Paquetería
Calle de Mesones y Plaza de la Constitución
TALAVERA DE LA REINA

Calzados de todas clases
Especial de campaña y bota alta
C. Portugueses, 1
TOLEDO

CASA BRAVO
Sastrería
Comercio, 44 - Toledo

Prieto, Renilla y Moro-S. L.
FABRICANTES DE HARINAS
Talavera de la Reina

Central Nacional - Sindicalista

AVISO

Es orden del Generalísimo Franco que sean respetadas todas las Bases de Trabajo vigentes, así como todas las mejoras obtenidas por los trabajadores.

Esta C. N. S., consecuente con el criterio del Jefe del Estado, comunica a todas aquellas personas que tengan a sus órdenes cualquier asalariado, la ineludible obligación de cumplir lo legislado sobre aquella materia antes del 16 de febrero de 1936, y hace público su voluntad de apelar a cuantos medios crea necesarios para que se lleve a efecto de manera inexorable.

El Delegado Local Sindical, José BERZOSA.

Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡ARRIBA ESPAÑA!

En la frontera china, la guardia comunista ha atacado un camión con fuerzas japonesas

Unos niños comunistas condenan, en sarcástica parodia, a Cristo

UNA MUCHACHA FRANCESA VICTIMA DE LA PROPAGANDA COMUNISTA

Paris.—Finalmente los diarios parisinos dan la noticia de la misteriosa desaparición de una señorita de 15 años, llamada Jacqueline Michell, hija de una familia acomodada, estudiante en el Liceo Molliere. Salio de su casa, como de costumbre, el lunes por la mañana para dirigirse a la escuela, sin que haya regresado. Las averiguaciones que ha efectuado la policia, e ha venido en conocimiento de que nos hallamos frente a una nueva víctima de la propaganda comunista en favor de los españoles. La madre de la desaparecida ha explicado que Jacqueline desde hacia algún tiempo era aficionada a recoger diversos documentos relativos a la guerra civil española y en especial acerca de la topografía de los diferentes sectores de operaciones, así como de los itinerarios para poder atravesar la frontera.

INUTILES DESAHOGOS CONTRA FRANCO DE UNA SOLTERONA FRANCESA

Paris.—Con la firma de Louise Coens, publica "Le Soir" un artículo en el que se reproducen entre otras cosas las declaraciones de la señorita Du Rostu, delegada francesa en la Unión Internacional de las Ligas Femeninas Católicas, declaraciones que afectan al conflicto español. La señorita Du Rostu, lamenta que diversos pueblos amenazan caer de nuevo en la barbarie, porque reniegan de la Historia de 20 siglos de civilización cristiana. Pero no se las entiende con los anarquistas ni con los comunistas, sino que nada menos con el General Franco que dice asesino en nombre de la Religión Católica, como hizo Italia en Etiopía. Y Louise Coen termina su artículo con estas palabras: "Estamos agotados una disposición". Santo Padre a robar, bajo pena de excomunión, la continuación de la lucha. Está tranquila la señorita Coens. Puede esperar sentada.

TIROS SOVIETICOS EN LA FRONTERA DEL KUANG TUNG

Sing King.—La guardia fronteriza soviética ha disparado con ametralladoras contra un camión que transportaba soldados japoneses en las proximidades de la frontera del Piu Ciang septentrional. El mando militar japonés del Kuang Tung, que da la noticia, añade que se trata de uno de los tantos incidentes fronterizos sucedidos durante la última semana. Por esto los jefes del ejército del Kuang Tung, han dispuesto reforzar el servicio de seguridad en la frontera soviética. Por otra parte han atravesado la frontera cerca de Suifeno una sección soviética con dos cañones que ha sido rechazada, después de una contienda de cerca de media hora. Patrullas de caballería soviética, simultáneamente han atravesado la frontera en diversos puntos disparando contra los automóviles militares japoneses.

LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES NO PUEDE RESOLVER LA CUESTION ESPAÑOLA

Bucarest.—L'Universul comentando todavía la propuesta de mediación inglesa para el conflicto español, escribe que en Ginebra no se podrá tomar ninguna decisión acerca del particular, por cuanto en la Sociedad de las Naciones faltan Italia y Alemania, potencias de las cuales no se puede prescindir cuando se trata de las cosas de España. "El Comité de Londres, aun cuando haya dado resultados muy mezquinos, termina el periódico, sigue siendo siempre el más indicado y especialmente mucho más indicado que Ginebra para tratar la cuestión española".

UNA NUEVA FLOTA MERCANTIL RUSA

Moscú.—El Comisario de Comercio exterior, Rosenholz, comentando el tercer plan quinquenal ha anunciado que debe buscarse alcanzar para la Unión, toda independencia del extranjero. Se intensificará la producción aurea y se producirá en el interior todo cuanto en el día de hoy se compra en el extranjero. Se creará una nueva flota mercantil que ponga término a la dependencia de la unión en materias de transporte, marítimos, librando del extranjero.

DETENCION DE ESPIAS COREANOS EN FAVOR DE LOS SOVIET

Tokio.—El corresponsal de la Agencia "Domei" en Seul, capital de Corea, comunica que han sido detenidos en aquella ciudad, seis coreanos, bajo la acusación de ejercer el espionaje a favor de la Unión Soviética. El jefe de la organización del espionaje había estado en Rusia. Las autoridades han podido comprobar que el espionaje se ejercía especialmente en Corea Septentrional.

Horario y Programa de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España
Onda: 274 metros = 1095 kilociclos
14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.
17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.
18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.
18,45-20,00.—Habla Española.
21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.
22,00-22,30.—Conferencias.
22,30-23,00.—Noticiero internacional.
23,00-24,00.—Música clásica y diversos.
24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.
24,15-24,30.—Música.
24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

Suscríbete a IMPERIO

PAROXISMO EN LA LUCHA ANTIRRELIGIOSA EN RUSIA

Varsovia.—El paroxismo del espíritu antirreligioso alcanza en Rusia formas espantosas. En Rja sjan algunos muchachos de nueve a 14 años han constituido un tribunal para juzgar a Cristo. Como ninguno de ellos quería actuar de defensor ha sido designada "de oficio" la muchacha Maria Ttdowa, la cual solicitó la absolución del acusado, afirmando que así como Jesucristo no era "un capitalista" si hubiese vivido en los momentos presentes, se conduciría como un perfecto ciudadano soviético. Estas razones no obtuvieron éxito. El tribunal ha condenado al "Ciudadano Cristo" a ser fusilado, acusado de "individuo incapaz de enmendarse". Este es el ambiente de la juventud comunista de aquella Rusia que ordena normas precisas a los católicos franceses, belgas, e ingleses.

Casar de Escalona

En Casar de Escalona se han celebrado hoy los funerales por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor general don Emilio Mola Vidal, habiendo asistido a él las autoridades militares, civiles, el jefe de Falange y la organización de la misma en sus tres secciones.

El templo estaba completamente lleno de personas de todas las clases sociales de la localidad. Una vez terminado el acto, desfilaron todos los asistentes ante la autoridad militar para dar el pésame. General Emilio Mola Vidal: ¡¡PRESENTE!!

Valdemoro

El acaide del vecino pueblo de Valdemoro nos envia el siguiente telegrama expresivo del sentimiento con que dicho pueblo celebró las exequias por la muerte del general Mola: "Todo. Valdemoro.—Con asistencia autoridades militares y civiles, con numerosísimo público, celebróse funerales en este día de luto nacional por muerte invicto general Mola. ¡Viva Mola! ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!"

"La Giralda"

GRANDES NOVEDADES
Alfredo Santos Arias
Medellín, 2
TALAVERA

HIERROS

Hijo de M. Mateu

MAQUINARIA
Arrabal, núm. 1 - TOLEDO

Droguería y Perfumería

Semillas, tintes Wiki, sosa y cloruro de cal Solvay
Juan Manuel de la Iglesia
San Francisco, núm. 23
TALAVERA DE LA REINA

El camino de Santiago

Cinco caminos, como la bandera dirá Patria, Pan y Justicia. Por la Unidad cinco venas o como cinco ríos—no se mezclen las aguas de los ríos—van a abrirse sobre la piel española. Por la Unidad del Orbe nos juntaremos en Sevilla y la bandera dirá Imperio. Por la Unidad de las Tierras celebraremos yantar en Valladolid y la bandera dirá Campo y Aradura. Por la Unidad de las Clases, plantaremos un roble heroico en Zaragoza y de la Fe anudaremos en Pamplona las cadenas de plata enviladas a fuego y la bandera dirá Tradición. Y por la Unidad en el Hombre y entre los Hombres haremos peregrinación en Compostela y la bandera dirá Santiago y Cierra España!
En Roncesvalles, las Escuadras de Jerarquía rezarán la primera Oración en el Camino de Santiago y enseñarán al mundo la espada proclamada de nuestro Imperio, cuerno de Don Roldán, que se oirá en París.

Hic quoque Iacobus, oretus genitore vetusto
Delubrum sanctum defendit tegmine selsum...

Aquí también, Santiago, el de antigua estirpe nacido, protege el alto altar que tiene techo santo... Camino de Santiago, que va al mismo tiempo por el Cielo y por la Tierra. Caminos todos de España, caminos que hacen sagrada la solana eterna. Españoles, mozos y señores de España: Peregrinemos los profundos caminos. Miremos los altos muros de la Patria, y en ellos, tierra a tierra, raíz a raíz, digamos las palabras milagrosas de nuestros sueños. Proclama exacta y sagrada de nuestro imperio al Mundo. Proclama que comienza en el Santo Nombre de Dios Nuestro Señor y termine, aliento y sangre, con el Doloroso Nombre de España.

SALUDO AL CESAR: ¡ARRIBA EL IMPERIO!

Anécdotas legionarias

Por J. Covelo Pereira
Legionario de la octava Bandera

Estaba la Bandera en el Barrío del Basurero, a las puertas de Madrid.

Uno de aquellos días, un fusil ametrallador molestaba con su fuego certero e insistente a los legionarios que dejaban uno de nuestros parapetos. Allí se encontraba un legionario un poco alegre y arriesgado y los ojos con ir allí y hace una de las suyas. De repente, salta el parapeto y sale corriendo hacia una carretera cercana.

Comunicado esto al oficial que mandaba la Sección, ordena ir acompañar dos legionarios y llegaron hasta la carretera. Allí iba el otro, tambaleándose y canturreando:

Tercios heroicos, Legión valiente, que en la vanguardia sabéis morir.

—Pero, ¿tú qué haces?—le pregunta el oficial.
—Pues ya ve usted, mi alférez —le contesta el legionario— Estas dos bombas que tengo, una es para ese "abisinio" que nos está fastidiando toda la mañana, y la otra para mí, por si la primera falla.

Y el alférez, dándose cuenta de la situación, le aconseja:
—Bueno, anda; lígale a la posición y duerme un poco.

El legionario hace que se marcha. Su obsesión es vengarse de aquella insistencia con que están tirando a aquel parapeto nuestro.

El oficial se da cuenta de que no ha de ser obedecido, y alcanzando nuevamente al legionario, le dice:

—Legionario, ¿tú a qué Sección perteneces?

—A la cuadra, mi alférez.

—Bien, pues yo te acompañaré a la cuadra—le responde el alférez.

Y quedándose parado, un poco pensativo y mirándole fijamente, le responde el legionario:
—Sí, mi alférez, pero el caso es que no hay cebada más que para uno.

Una Bandera de la Legión se hallaba en el Jarama. Va a entrar en combate, y el comandante arengó a sus fuerzas.

—Legionarios, habéis de demostrar una vez más vuestra bravura. La vida es algo que no nos pertenece cuando la Patria se halla en peligro. Y cuando recibáis un tiro, acordaos, acordaos que es la carta que os envían vuestras novias, vuestras madres...

Sonó un disparo. El comandante fué herido fuertemente. Y un legionario que estaba presente y recordaba las últimas frases del comandante, dirigiéndose a éste y cuadrándose, le dice:
—Mi comandante, ha llegado el cartero...

Estábamos en el Plantío. Los centinelas vigilan desde las aspilleras. En uno de los parapetos se encuentran los restos de la escuadra jugando a las cartas. El centinela en aquel momento de guardia era un "quinto".

—Mi cabo, vea al enemigo... dice sin apartar la vista, fija en el horizonte enemigo.

El cabo se levantó y, en efecto, se veían algunos rojos en sus parapetos, pero sin que ocasionara peligro. Pero aconseja al centinela:

—Tú estarás siempre vigilante, y si ves que se acercan, las tiras. Pasó otro rato, y la partida seguía entretenida.

—Mi cabo—sueno nuevamente la voz del centinela—veo venir a los rojos, ¿les tiro?

—¡Tira, hombre!—contesta enérgico el cabo.

Sonó un disparo. El centinela lanzó un grito y el cabo pregunta:
—¿Qué, ¿cayó alguno?

Y se presenta el centinela con la mano tapando la boca ensangrentada.

—Sí, mi cabo, los de arriba cayeron todos.

Se refería a su dentadura, que había recibido los efectos del culatazo.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.
Hospital de Sangre, a las siete.
Maternidad, a las siete.
Santa Clara, a las siete.
San Pedro (Asilo), a las ocho y media.
Zona, a las diez.
Santa Ursula, a las ocho.
Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.
Santa Leocadia, a las diez.
San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.
Capilla de San Ildefonso, a las ocho.
Santo Tomé, a las ocho y a las diez.
Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.
Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.
Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrosar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

Casa Díaz

Vidrieros Fontaneros
FERIA, 7
TOLEDO
¡Arriba España!

Buenas noches, señores...

El General Queipo de Llano, en su charla de ayer, nos contó:

¡QUE CULPA TENDRAN LAS CRIATURAS!

Son vacuados los niños, muchos sin destino fijo, otros a Rusia, Méjico y Francia. La responsabilidad total integra sobre la conciencia de los que dirigen esos países que sin razón alguna llevan a esas tierras criaturas del amor de sus padres.

La mayoría de esos niños son hijos de españoles que se oponen terminantemente a su exportación. Serán aducidas razones de un sentimentalismo criminal, de un falso humanitarismo y se embarcará una y más veces niños españoles con rumbo sin Dios y sin familia. Dios es muy justo y no podran escapar a la Justicia Divina, y yo tengo la completa seguridad de que esa ha de caer sobre los que olvidan que a Dios deben lo que son y olvidan también lo que deben a su Patria. Yo pido a Dios que los hombres de esta generación podamos ver esta Justicia que ha de caer necesariamente sobre esos malvados.

SIGUE BILBAO DANDLEANDO

Es decir, sigue lloviendo. El tiempo se empeña en seguir tal como lo ha estado desde hace diez días y ellos atribuyen nuestro estacionamiento a que su resistencia es efectiva y, por tanto, no hacen más que hablar de derrotas.

La facción dice sigue estreñándose contra las murallas de Bilbao. La ofensiva tuvo que pararse ante nuestra resistencia y pronto comenzará a desandar... No es por la muerte de Mola; con Mola o sin él, Bilbao es inexpugnable y cuenta con sus bravos hijos que sabrán defenderlo.

Yo estaba por reer, y tengo mis motivos, para no fiarme del valor de los vascos y menos desde el momento en que siguen mandados por Napoleón y las radios, que lo estropean: todo acaban dándome la razón. Así, hoy lanzan y cursan noticias creyendo que nadie se va a enterar. Hoy una radio nos ha hecho conocer un comunicado dirigido por el consejero de evacuación de Bilbao al ministro de Instrucción, Irujo, contestación que ha sido sorprendida y en la que le decía que su familia estaba a salvo.

Si los vascos van a contener a nuestros soldados, que no podrán avanzar más y que es tan grande su valor que vamos a tener que salir corriendo hasta Cádiz, ¿por qué decir que la familia de Irujo se ha salvado? ¿De qué se ha salvado? ¿Y por qué temer que no pueda salir el padre de este sujeto y pedir un avión para trasladarlo de momento a Santander?

Bien se ve por lo de esto cuánta es la posibilidad de resistencia de los vascos.

LOS ROJOS ESTAN VERDADERAMENTE CONSTERNADOS

La razón de su preocupación es muy clara, aunque ellos no lo vean así: claro. Están indignados porque la conducta de Alemania e Italia se ajusta a normas fijadas en todo derecho de gentes y que Inglaterra no está dispuesta a discutir más sobre una nueva organización del sistema de control.

Estos naciones, Alemania e Italia, han contestado a la propuesta de intervención en la guerra de España, diciendo que ellos están dispuestos a terminar la dentro y con arreglo al pensamiento que anima toda solución humanitaria dentro de la civilización.

Afortunadamente, las naciones no se dejan llevar por los caprichos

de unos vivos, que luego de producir muchos muertos se quedan ellos vivos para huir.

HOY HE RECIBIDO UNA CARTA DE PARIS

Dice la carta que en Burdeos se están pudriendo más de mil toneladas de bacalao que han venido de Islandia y que han costado cerca de tres millones. El representante del Gobierno de Bilbao, que no tiene un pelo de tonto, ha cobrado quinientos mil francos de comisión y después que el comisionista ha cobrado, en "Bilbao" se quedan sin "bacalao".

OTRA NOTICIA

Es la de que Serandino Suazo, el amigo de Indalecio, piensa construir un frontón en París, para lo que cuenta con la licencia de la aristócrata Carmen Fortuacha, que está despilfarrando el dinero en los cabarets de París y que está esperando entremos en Bilbao para empezar a cobrar las rentas de cuarenta casas que tiene en esta capital.

Los hijos de Fray Sota han llegado sin novedad a Biarritz, donde se pasean tranquilamente, mientras los milicianos mueren en las trincheras.

Después de dar cuenta de un escándalo suscitado a consecuencia de la compra de unas caretas contra gases en la que intervino el camarada Araquistáin y leía la lista de donativos, termina su charla el General, recordando la campaña antiespañola de la prensa francesa al servicio del oro robado en los Bancos españoles.

Avila dedica una lápida al general Mola

Avila, 8 noche.-El Ayuntamiento avulense, que va a colocar una gran lápida en su edificio, en memoria y los nombres de los caídos por la causa Nacional, naturales de Avila; ha acordado que la lista sea encabezada por el nombre del glorioso General Emilio Mola. (De nuestro servicio especial.)



Frete de Vizcaya

Ahí, entre esas dos líneas, toda una vida, resumida en poco más de dos meses, ha quedado prendida entre riesgos abruptos y cantares de victoria. Entre ellas, pueblos y caseríos ríen su liberación, mientras lloran al Caudillo perdido para la tierra. A la izquierda, Bilbao siente estremecimientos de miedo mientras su 'cinturón de hierro' recibe el rojo vivo de nuestro fuego, que empieza a derretirse... Ningún homenaje mejor al Guerrero del Norte que este gráfico de sus últimas victorias. Su espíritu siempre PRESENTE en nosotros continuará hasta el final de la campaña emprendida y muy pronto toda Vizcaya será de nuevo española.—GENERAL EMILIO MOLA ¡Presente!

ULTIMA HORA

SE PROCEDE A LA DENUNCIA DE UN GRUPO NUMEROSO DE ANARQUISTAS

París, 12 noche.-Comunide Barcelona, que en el día de hoy el General Pozas, jefe de los servicios de orden público de Cataluña, ordenó la detención de los principales dirigentes anarquistas.

Por temor a represalias, numerosas patrullas de guardias de asalto y mozos de escuadra vigilan todos los centros oficiales, especialmente la Generalidad, donde se hallan instaladas ametralladoras en las ventanas.

Company, no salió durante todo el día del Palacio, habiéndosele reforzado la vigilancia. (De nuestro especial.)

En una concentración de 400 niños vascos robados a España, se ha declarado el tifus

En el Campo de Stomeham, cerca de Southampton, donde se hallan concentrados 400 niños vascos se ha declarado una epidemia de tifus, habiéndose producido ya, por esta razón, seis muertos. Con este motivo se ha mandado que estos niños no sean distribuidos a las familias inglesas que los esperaban, sino que sigan, por ahora concentrados, aunque divididos en varios grupos, para cuidar así mejor de la salud de todos ellos.

250.000 FRANCOS PARA LA GUERRA ESPAÑOLA

Bruselas.-El Gobierno ha acordado conceder 250.000 francos a la Cruz Roja Internacional, para que los destine a la guerra de España. Radio A. Z.

DINO ALFIERI, MINISTRO DE CULTURA POPULAR

Roma (E. I. A. R.).—Como consecuencia del cambio de nombre del Ministerio de Prensa y Propaganda en Ministerio de la Cultura Popular, ha sido nombrado por decreto del día de hoy, el hon. Dino Alfieri ministro de la Cultura Popular.

Los Estados Unidos amenazados por la ola comunista

Nueva York, doce noche.—Como llamada de un nuevo fuego, se extienden las huelgas por todo el país.

A la ciudad conocida de la General Motors "Plymouth", hay que añadir la de setenta mil obreros de diversos establecimientos industriales por razones cuyo aspecto sindical han sido superadas por la de carácter político, protegida y ayudada por una figura extraña de "capataz" muy conocido por sus tendencias extremistas, que, no sólo aspira a ser proclamado dictador del proletariado, sino que ha dado a entender que en un día próximo sustituirá a Rusbel, gracias al sufragio electoral de las masas obreras.—Radio A-Z.

43 vecinos de Ceuta son multados por sus actividades masónicas

El Alto Comisario de Marruecos, Coronel Beigdeber, ha impuesto a 43 vecinos de Ceuta, por sus actividades masónicas, multas que oscilan entre 5.000 y 50.000 pesetas, con un total de 749.000 pesetas que ingresan en la Suscripción Nacional, después de deducir las cantidades siguientes: 6.000 pesetas para la construcción de abrigos contra ataques aéreos en el Instituto; 50.000 pesetas para contribuir a la construcción de un Asilo para ancianos y niños; 250.000 pesetas para la compra de una instalación de mecanoterapia; 25.000 pesetas para la subvención a la Escuela de aprendices obreros de nueva creación en Ceuta, y 10.000 pesetas para vestir a los Flechas.

Sólo tenemos que añadir que nunca ha estado mejor empleado el dinero masónico.

VISADO POR LA CENSURA